
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）機場管理局昨晚回應特首幼
女梁頌昕遺失行李事件時表示，機管局當值職員在上月28日凌
晨接獲報告，指機場離境大堂發現一件無人認領行李。該職員
到場後獲機場保安公司及航空公司職員告知，行李已得到物主
認領。航空公司職員從保安公司職員手上領回有關行李，並通
過安檢，將行李帶入禁區範圍，最後交回物主手上。
機管局強調，在是次事件的處理程序上，並沒有違反一貫的
機場保安程序。

機管局：無違反保安程序

《蘋果》屈特首 國泰還清白
文件證梁振英及家人無用特權向職員施壓

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）《蘋果

日報》涉以失實報道惡意抹黑特首梁振

英，打擊特區政府的管治威信。有關報道

聲稱，梁振英幼女梁頌昕上月底在機場遺

留手提行李於禁區外，梁振英及其妻利用

「特權身份」，向機管局及國泰公司職員

施壓，逼機管局在「違反機場保安規定」

下，將行李「直送」入禁區給梁頌昕。不

過，國泰公司內部文件顯示，梁振英及其

家人當晚並無運用任何特權向職員施壓。

梁振英及夫人梁唐青儀與女兒梁頌昕昨日

也先後發表聲明駁斥，該篇報道嚴重失

實，並強調他們3人當晚並無使用任何特

權，也無向任何人施壓。
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《蘋果》失實指控及事實澄清
指控

梁唐青儀以「特殊人
員身份」入閘送機

梁唐青儀要求航空公
司職員將行李直送禁
區

梁頌昕致電父親「求
救」

梁振英施壓要求航空
公司職員協助其女兒
取回該件行李

梁振英着職員「叫我
梁特首」

機管局將行李「直
送」入禁區給梁頌昕

機 管 局 「 特 事 特
辦」，違反機場保安
規定

■綜合《蘋果》報道、國泰公司內部文件及特首聲明 資料整理：記者 鄭治祖

澄清

梁唐青儀僅到一般乘客的離境大堂送機，並無
進入機場禁區或閘口範圍

梁頌昕當時向機場保安要求親自取回，但被拒
絕，後按保安人員建議向航空公司人員求助

梁振英當晚只是按習慣致電頌昕道別，才得知
女兒遺留手提行李一事，及正由她及太太處理

梁振英曾用頌昕的手機向協助她的航空公司職
員了解，倘頌昕離港後留下行李後的認領安排

梁振英當晚沒有要求任何人「叫我梁特首」，
也無使用任何特權

該行李已通過安檢才進入禁區範圍

機管局在是次事件上的處理程序沒有違反一直
以來的機場保安程序

4月7日(第16/040期)攪珠結果

下次攪珠日期：4月9日

頭獎：$30,895,240 （0.5注中）
二獎：$2,503,170 （0.5注中）
三獎：$89,000 （75注中）
多寶：$16,699,205
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行政長官聲明
1.當日梁頌昕是循一般乘客登機手續及通道離
境，行政長官太太只是到一般乘客的離境大堂送
機，並無如報道所指，進入機場禁區或閘口範
圍，亦無如報道所指的「特殊人員身份」。

2.梁頌昕並無就遺留手提行李一事向行政長官
「求救」，行政長官當晚按習慣致電頌昕道別，
從頌昕處才得知事件，正由她及太太處理。

3.在整件事中，行政長官與機場管理局人員並無
任何接觸，更無所謂施壓。

4.行政長官曾用頌昕的手機向協助她的航空公司
職員了解，如果頌昕先行離開香港，留下手提行
李之後的認領安排。

5.當晚行政長官沒有要求任何人「叫我梁特
首」，亦無使用任何特權。

梁唐青儀及梁頌昕聲明
1.當日梁頌昕是循一般乘客登機手續及通道離
境，行政長官太太只是到一般乘客的離境大堂送
機，並無如報道所指，進入機場禁區或閘口範
圍，亦無如報道所指的「特殊人員身份」。

2.梁頌昕當晚進入機場禁區後，即發覺遺留手提
行李，當時向機場保安人員求助，要求親自取
回，但被保安人員拒絕，梁頌昕因此按保安人員
建議向航空公司人員求助。

3.機管局及保安人員在禁區外發現該手提行李，
經行政長官太太核實為頌昕擁有。該行李經機場
安全檢查後送回給頌昕。

4.梁頌昕並無如報道所指，向行政長官「求
救」，行政長官當晚只是按習慣致電頌昕道別，
從頌昕處才得知遺留手提行李一事，她當時與母
親正在處理中。

5.在整件事過程中，梁頌昕亦無向人表示她是行
政長官女兒。

6.當晚行政長官、行政長官太太和梁頌昕並無使
用任何特權，亦無向任何人施壓。

香港文匯報訊（記者
甘瑜）公務員事務局局長
張雲正昨日上午拜訪國務
院港澳事務辦公室，與主
任王光亞會面。其後，他
與聯絡司司長陳繼光就公
務員國家事務培訓事宜進
行交流，中午則出席由副
主任王志民所設的午宴。
張雲正於昨日晚上返抵香
港，結束其北京訪問。
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）特區行政長官
梁振英昨日下午在禮賓府與海南省省長劉賜貴
會面。他表示，香港在多個高端服務業範疇擁
有豐富的人才和管理經驗，可為海南發展擔當
「超級聯繫人」的角色，尤其是在金融服務、
專業服務、貿易和旅遊等方面，配合海南貫徹
落實「引進來」和「走出去」並重的發展戰

略。
梁振英說：瓊港兩地在不同範疇上一直緊

密合作，互利共贏，再加上國家正全力推動
「一帶一路」倡議和「十三五」規劃，特區
政府會積極把握龐大的發展機遇，期望與海
南在各個合作範疇繼續加強聯繫，推動兩地
經濟發展。

晤蒙古總理談「一帶一路」
同日，梁振英在禮賓府與訪港的蒙古總理賽汗

比勒格會面。梁振英指出，蒙古是「一帶一路」
沿線國家，雙方可以加強經貿合作，把握機遇。
他又歡迎蒙古企業來港拓展業務，借助香港「超
級聯繫人」的角色，開拓更廣闊商機。

梁振英會劉賜貴 洽瓊港合作

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）《蘋果日報》
昨日在頭版報道稱，特首梁振英及太太梁唐青儀
日前向香港國際機場及航空公司職員「施壓」，
要求將幼女梁頌昕的手提行李帶入禁區，繞過正
常安檢。在特首辦昨日發表澄清聲明後，多名立
法會議員認為，必須了解事件的來龍去脈，不應
單憑個別人等的片面言論即大肆攻擊，這對任何
一方都是不公平的。

行會成員、立法會保安事務委員會主席、民建
聯議員葉國謙：
任何人都不能有特權。同時，機管局有需要檢
討安檢做法的空間，應該令全部已過關的市民不
能夠任意再出境，但可考慮讓他們由朋友手中取

回遺留的行李，令安檢方法更加「利民」，讓
「失魂魚」不用因此錯失登機機會。

機管局成員、民建聯立法會議員何俊賢：
是次事件絕不能單靠一兩方之言就妄下評論，

這對特首梁振英、機管局、航空公司等都不公
平。一旦有職員替旅客將行李帶入禁區後發生事
故，應由誰人問責？旅客是否可以拒絕承認有關
物品非自己所有？任何機制都應以人為本，機管
局也需要考慮如何幫助大意遺留行李的旅客，但
目前機管局的處理機制還可以接受。

旅遊界議員姚思榮：
在未掌握充分證據前，反對派議員僅根據一份

傳媒的報道就大肆批評，是在借機「抽水」，令
人感到立法會換屆臨近，反對派為選票無所不用
其極。
由於近期恐怖分子行為猖獗，機場保安級別不
斷提升，但難免有些「失魂魚」遺留了行李。為
免影響行程，機管局應研究一個處理方法，如在
親友願意擔保的情況下酌情處理。

金融界議員吳亮星：
香港國際機場各方面的水準多年來居全球前

列，大家不應隨意懷疑機場運作以至職員的處理
程序。部分別有用心的反對派中人借這次事件興
波作浪，將小事無限擴大，反映這些人只是針對
人，而非針對事，只求達到政治目的。

議員：片面言論大肆攻擊不公平

《蘋果日報》昨日以《梁特涉濫權 逼機管局幫幼女送行李
入禁區》的頭版報道稱，梁頌昕於上月準備由香港飛往

美國三藩市，但入閘後才發現手提行李遺留在機場禁區外。以「特
殊人員身份」陪同幼女入閘送機的梁唐青儀，即時要求航空公司職
員將行李送入禁區。職員起初拒絕，梁頌昕遂致電父親「求救」，
梁振英以「叫我梁特首」向機管局及國泰公司職員施壓，最終機管
局「特事特辦」，在「違反機場保安規定」下，將行李「直送」入
禁區給梁頌昕。

國泰文件無「梁特首」出現
報道曝光僅一天，本報記者已發現內容多處失實。據國泰公司內部
文件顯示，當晚梁頌昕確實在機場安檢時遺漏了一個黑色手提行李
袋，但梁振英此名字卻從未在文件中出現，證實梁振英並無牽涉在事件
當中，更無所謂「叫我梁特首」的特殊理由向任何職員施壓。

梁太在境外大堂溝通處理
同時，該內部文件也指，梁唐青儀得悉事件後，一直均在離境大

堂與國泰職員溝通及處理事件，令人不禁質疑倘如報道所指梁唐青
儀是以「特殊人員身份」入閘送機，為何她又會在離境大堂處理事
件，而不以「特殊人員身份」進出禁區將行李直接送交梁頌昕。

特首向頌昕道別得知遺行李
梁振英、梁唐青儀與梁頌昕在昨日發出的聲明中澄清，梁頌昕並無
向特首「求救」，梁振英當晚只是按習慣致電頌昕道別，才得知遺留
手提行李一事。梁振英從沒與機場管理局人員有任何接觸，更無所謂
的施壓，他只是曾用其女兒的手機向國泰公司職員了解，倘她先行離
開香港，留下手提行李之後的認領安排。梁振英的聲明並強調，當晚
他沒有要求任何人「叫我梁特首」，也無使用任何特權。

行李經安檢非所謂「直送」
梁唐青儀與梁頌昕的聯合聲明則指，有關的行李是經機場安全檢

查後送回給梁頌昕的，絕非如報道所指「直送」入禁區。聲明也清
楚表明，梁頌昕是循一般乘客登機手續及通道離境，梁唐青儀也只
是到一般乘客的離境大堂送機，並無運用任何特權。
梁頌昕在整件事的過程中並無向人表示過她是特首的女兒。

■■張雲正張雲正（（左左））昨日拜訪國務院港澳辦主任王光亞昨日拜訪國務院港澳辦主任王光亞。。

■梁振英（右）昨日下午在禮賓府與訪港的蒙古總理賽汗比勒格會面，
就雙方共同關心的課題交換意見。

■梁振英及夫人梁唐青儀與女兒梁頌昕昨日先後發表聲明澄清「行李事件」。圖為
香港機場離港閘口。 資料圖片

■梁振英（右）昨日下午在禮賓府與海南省省長劉賜貴會面，就瓊港兩
地在不同範疇上互利共贏交換意見。


